

LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### COMISIÓN DE EVALUACIÓN DEL PE

#### **INICIA IEEQ EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021**

Con la presentación del cronograma de actividades de la Comisión Transitoria para la Evaluación del Proceso Electoral Local 2020-2021, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio inicio al análisis del proceso comicial. En la etapa preparatoria de la elección se revisarán los procedimientos de selección para secretarías técnicas y consejerías electorales, las candidaturas independientes, la selección de inmuebles para los Consejos Distritales y Municipales, así como el procedimiento para la selección de personas capacitadoras asistentes electorales. Con apoyo de las áreas técnicas y operativas del Instituto, también se evaluará la selección de las coordinaciones regionales y operativa, el registro de candidaturas, el Sistema de Información del Proceso Electoral (INFOPREL), los procedimientos en la recepción de documentación, el conteo, sellado y enfajillado de boletas electorales, el armado de paquetes electorales y la entrega de los mismos a las presidencias de las mesas directivas de casilla. Como parte de los actos posteriores a la jornada electoral, se analizará el traslado y la recepción de paquetes electorales, la sesión especial de cómputos y la sustanciación de medios de impugnación; asimismo, se revisarán las capacitaciones realizadas y las disposiciones normativas aprobadas durante el proceso electoral, entre otros temas. La presidenta de la comisión, Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, señaló la importancia la participación de los partidos políticos, las candidaturas independientes y la ciudadanía en la evaluación del proceso en curso. De igual manera, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles dijo que el análisis permitirá identificar áreas de mejora al interior del Instituto y, en su caso, elaborar una propuesta de iniciativa de reforma a la Ley Electoral del Estado. En la sesión virtual estuvieron presentes el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; el Secretario Técnico Jonathan Hasse Rodríguez Trujillo; así como las y los representantes Emilio Páez González de Morena, Perla Patricia Flores Suárez del PVEM, Ángel César Zafra Urbina del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de QI. (PA 2)

### SEMINARIO “REDES Y RUTAS HACIA LA IGUALDAD”

#### **UAQ E IQM OFRECEN SEMINARIO “REDES Y RUTAS HACIA LA IGUALDAD”**

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), a través de Género UAQ, y el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), llevaron a cabo el Seminario “Redes y Rutas hacia la Igualdad”, dirigido a mujeres activistas, estudiantes, académicas, integrantes de organizaciones de la sociedad civil, y público en general. El objetivo de dicho seminario –en modalidad virtual– es promover la participación igualitaria de las mujeres a través del fortalecimiento de liderazgos con perspectiva de género que permita favorecer el ejercicio sustantivo en espacios de toma de decisiones en los ámbitos político, social, comunitario y privado; tendrá una duración de 40 horas en sesiones virtuales de 3 horas, así como 4 horas de mesas de trabajo presencial. Durante la ceremonia de apertura, la Dra. Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, resaltó el trabajo conjunto con el IQM, el cual, dijo, ha permitido avanzar en diversos temas y actividades prioritarias; de igual forma, esta alianza ha permitido la construcción de redes y lazos entre mujeres. “Necesitamos del esfuerzo colectivo de todas y todos para seguir construyendo diferentes caminos y, desde luego, el camino hacia la igualdad no es la excepción; el movimiento feminista ha mostrado diversos esfuerzos hacia ello, en donde se trata de recuperar la diversidad de voces que busque las propuestas que nos permita reconocernos y nos representen a todas las personas”, resaltó García Gasca. Por su parte, la Lic. Valeria Guerrero Ángeles, titular del Instituto Queretano de las Mujeres, destacó que este seminario permitirá formar una red de mujeres interesadas en la capacitación, así como impulsar diversos temas de perspectiva de género, la

**LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021**

generación de acuerdos, y, sobre todo, generar las aproximaciones jurídicas y legales. “En Querétaro, estamos en un espacio territorial también privilegiado por dos razones, una, porque contamos con la UAQ, la institución aliada y (...) desde su creación de Género UAQ vienen empujando un gran esfuerzo con las instituciones y en estos 6 años ha sido un trabajo ininterrumpido que han dado como resultado una serie de políticas públicas, de instrumentos que ya están institucionalizados en muchas dependencias en los distintos niveles de gobierno, tanto municipales como federales”, resaltó la Directora del Instituto Queretano de las Mujeres. De igual forma participaron en esta ceremonia: Cathia Huerta Arellano, coordinadora de Género UAQ; Rosa Martha Gómez Cervantes, Consejera Electoral del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**; y Mónica Soto San Román, magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ).

<https://codiceinformativo.com/2021/08/uaq-e-iqm-ofrecen-seminario-redes-y-rutas-hacia-la-igualdad/>

## **INTERÉS ELECTORAL**

### **NECESARIO, RESPETAR IDENTIDAD DE GRUPOS INDÍGENAS: INPI**

Por Katia Lemus

Hace 500 años, el 13 de agosto de 1521, el español Hernán Cortés concretó la caída del más grande imperio indígena (Tenochtitlan) que existió en el área de México. Así inició una historia de marginación, vejaciones, esclavitud y humillaciones hacia los pueblos originarios del continente americano... los cuales, a medio milenio, no han podido recuperar sus derechos. Actualmente existen 39 pueblos indígenas asentados en el estado de Querétaro que aún luchan por obtener igualdad de oportunidades, reconocimiento a las que fueran sus tierras hasta antes de la llegada de los europeos y respeto a sus usos y costumbres, aseguró Felipe Reyes, encargado de despacho de la oficina de representación del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) en Querétaro y Guanajuato. (CQRO 1, 8 y 9E)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PAN**

#### **REPUDIA LA ALIANZA DE AN CON PRI**

El PAN debe reflexionar el rumbo que tomará para las próximas elecciones, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien recalcó que no está de acuerdo con la alianza con el PRI. “Ya no estoy de acuerdo en esta alianza con el PRI, que nos cansamos de sacarlos, y en las entidades como Querétaro lo logramos y ahora lo mantenemos”, subrayó. (DQ 1 y 8, ESSJR 2)

#### **PIDE FDS QUE INTEGRACIÓN DEL COMITÉ ELECTORAL DEL PAN SEA RESULTADO DE UN PROCESO DEMOCRÁTICO**

El gobernador Francisco Domínguez Servién, señaló que la integración del Comité Electoral del PAN a nivel nacional debería ser resultado de un proceso democrático y no una propuesta directa del Presidente del CEN, Marko Cortés. El mandato estatal hizo consideraciones derivadas de la Sesión de Consejo Nacional de Acción Nacional. En redes sociales publicó que la primera consideración es la imperiosa necesidad de abrir al partido e incluir a todas las corrientes, así como a ciudadanos que comulguen con nuestros principios; es urgente regresar a las asambleas y convenciones con miembros activos. (CI, M, RQNXN)

LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021

## **PIDE FDS CELEBRAR ASAMBLEAS**

Francisco Domínguez urgió a regresar a las asambleas y convenciones con miembros activos del Partido Acción Nacional (PAN) frente al proceso de renovación de su dirigencia nacional. Durante la sesión del consejo nacional de este sábado, el mandatario Queretano que aspira a la dirigencia nacional panista sostuvo que esa renovación debe darse por la vía de un Comité Electoral elegido democráticamente y no como una propuesta directa del actual presidente del Comité Ejecutivo Nacional. Su postura fue planteada también a través de varios mensajes en su cuenta personal de Twitter. En ellos, Domínguez refirió que durante la sesión del Consejo Nacional del PAN, sostuvo que existe una imperiosa necesidad de abrir al partido e incluir a todas las corrientes, al igual que a los ciudadanos que comulguen con los principios de este partido político. (PA)

## **PRI**

### **ORGANIZAN PRIISTAS SEMINARIO SOBRE FAKE NEWS**

"Las fake news y la posverdad, son herramientas que hoy el gobierno actual y Morena, utilizan a su favor"; aseguró Paul Ospital, presidente del PRI en el estado, en el marco del seminario "Fake news y posverdad en los espacios digitales", evento organizado por el Comité Ejecutivo Estatal y el Instituto Reyes Heróles de Querétaro, para militantes, simpatizantes y público en general. Señaló que la intención de este seminario es saber aprovechar dichas herramientas, sobre todo la posverdad, que es "únicamente darle una lectura diferente a los acontecimientos que ya sucedieron". (M)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: LUIS NAVA IMPONDRÁ ORDEN EN LA ALAMEDA**

No hay tolerancia ni algún tipo de permiso para ejercer la prostitución en nuevas zonas de la ciudad, advirtió el presidente municipal Luis Nava, quien además dijo que en el tema de ambulanteo, están generando oportunidades para las familias, pero con orden. (DQ principal)

### **N: GALARDÓN A LA CAPITAL**

El alcalde LBN, recibió del Comité de Informática de Administración Pública Estatal y Municipal (CIAPEM), el Premio I+T Gob 2020 "Dr. Luis Alberto Gutiérrez Díaz de León", por contar con la mejor administración de su inventario de bienes muebles mediante el uso de herramientas digitales. (N principal)

### **AM: TRAZAN NUEVAS INVERSIONES PARA RECUPERAR ECONOMÍA**

La senadora y próxima titular de la Secretaría de Gobierno estatal 2021-2027, Guadalupe Murguía Gutiérrez, informó que ya se han acercado inversionistas interesados en traer proyectos importantes para Querétaro, con miras al trabajo que se hará en la próxima Administración en vías de la recuperación económica tras las afectaciones generadas por la pandemia de COVID-19. (AM principal)

### **PA: FIN DE SEMANA ROJO EN QUERÉTARO**

Con la ejecución de un queretano en Apaseo El Grande, el asesinato de dos personas en el estacionamiento del Table Dance Fiesta Charra VIP y el intento de asesinato de dos mujeres en la capital queretana, cerró un fin de semana rojo para la entidad. (PA principal)

LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021

## **EUQ: HIPERTENSOS, 47% DE LOS FALLECIDOS POR COVID: UNAM**

Casi el 50% de los residentes del municipio de Querétaro que han fallecido por Covid-19 durante la pandemia padecían hipertensión, revela la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). (EUQ principal)

## **CQRO: ANCER CONSIGUE SU PRIMER TRIUNFO EN LA PGA**

Apenas una semana después de haber participado en el torneo de golf de los Juegos Olímpicos de Tokio 2020, el golfista mexicano Abraham Ancer logró su primera victoria en PGA, tras haberse coronado en el World Golf Championships-FedEx St. Jude Invitational. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **CALIFORNIA Y NY, CON MÁS MUERTES DE QUERETANOS POR COVID: CABRERA**

Por Janet López

Suman 41 reportes de muerte de queretanos en Estados Unidos los que ha emitido la Secretaría de Relaciones Exteriores en lo que va de la pandemia, informó el diputado presidente de la Comisión de Asuntos del Migrante de la 59 Legislatura de Querétaro, Hugo Cabrera Ruiz. California y Nueva York son los puntos desde los cuales se generó la mayor cantidad de; coincide en que son los estados de los que más remesas se envían. (Q)

## **PODER EJECUTIVO**

### **QUERÉTARO, EJEMPLO DE SEGURIDAD Y JUSTICIA**

A nivel nacional Querétaro ocupa el tercer lugar en cuanto a mejor percepción de seguridad entre sus habitantes; la confianza en la policía estatal pasó de 55.5% en 2015 a 68.8% en 2020, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública, quien registró una disminución de víctimas del delito, al pasar de 28 mil 128 en 2015 a 27 mil 959 en 2020. Lo anterior no es cuestión de suerte, toda vez que Querétaro cuenta con un liderazgo ejemplar, pues desde el primer día en el que la actual administración estatal tomó las riendas, el panorama fue muy claro, todos sus esfuerzos se volcaron en respaldar e impulsar la seguridad y justicia, a través de políticas públicas, inversiones históricas y en estrechar los canales de comunicación entre sociedad y gobierno. En los casi seis años de gestión de Francisco Domínguez, Querétaro implementó estrategias tecnológicas que ampliaron el alcance de sus objetivos, pasando de cuatro a 13 centros C4, mismos que se encuentran conectados con el Centro de Información y Análisis para la Seguridad, consolidado como el eje de coordinación interinstitucional en el estado. (REIN, N 4)

### **QUERÉTARO, TERCER LUGAR NACIONAL EN CUANTO A MEJOR PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD ENTRE SUS HABITANTES**

El estado de Querétaro se ha caracterizado por el sentido de unidad y responsabilidad de sus habitantes, atributos fundamentales en la edificación de una entidad vanguardista y democrática. Con el esfuerzo de su gente y en compañía de un gobierno cercano, Querétaro ha sabido brillar con intensidad en los rubros más importantes: salud, economía, educación, desarrollo integral, así como en seguridad y justicia. Hoy la entidad se ha consolidado como referente nacional e internacional, estudiado y analizado para tomarse como guía en los trabajos para promover una mejor calidad de vida en otras latitudes. (LDH, Q, IN, Q24-7, Q24-7)

**LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021**

## **VILA ENCABEZA RANKING DE GOBERNADORES**

En el top 5 de los gobernadores que resultaron mejor evaluados se ubica en la cuarta posición el mandatario de Querétaro, Francisco Domínguez Servián, quien fue calificado con 63.3 por ciento, y en el quinto lugar Jaime Bonilla, de Baja California, con 63.2 por ciento. (LRDM)

## **NOMBRA MAURICIO KURI A DAVID SÁNCHEZ PADILLA COMO PRÓXIMO DIRECTOR DEL INSTITUTO QUERETANO DEL TRANSPORTE**

El Gobernador electo del Estado de Querétaro, Mauricio Kuri, afirmó que uno de los grandes retos que tiene la entidad en la actualidad es el de la movilidad, por lo que consideró de suma importancia que los ciudadanos conozcan cuanto antes a quien será el responsable del IQT, de tal manera que anunció que será David Sánchez Padilla el que asuma esta encomienda. El Gobernador electo destacó que la formación y trayectoria de este nuevo nombramiento cubre con los requerimientos del puesto. (PI, LDH, N 1 y 2, AM 1 y 4, EUQ 1 y 2, ESSJR 2)

## **SE INDIGNAN PANISTAS POR DESIGNACIONES DE KURI PARA GABINETE EN QUERÉTARO**

Por García Chavero

Algunos panistas del Estado y del municipio de San Juan del Río, se han mostrado indignados por la designación de integrantes para el gabinete del gobernador electo Mauricio Kuri. (ROQRO)

## **SOLICITAN MÁS DE MIL 200 ESCUELAS REGRESAR A CLASES PRESENCIALES EN QUERÉTARO**

Más de mil 200 escuelas privadas y públicas de Querétaro, de las más de cuatro mil que hay en el estado, ya hicieron el registro pertinente para regresar a clases presenciales. Esto como parte del programa especial de retorno a actividades presenciales en el estado. Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, informó que estas escuelas han entregado la documentación consistente en el diagnóstico de las instalaciones, la estrategia para preservar el cuidado de la salud, la planeación académica, la integración de su propio Comité Técnico de Salud y el protocolo específico para el plantel. (AM 3, Q)

## **REGRESO A CLASES PRESENCIALES EN QUERÉTARO SERÁ CAUTO, GRADUAL Y VOLUNTARIO: COMITÉ TÉCNICO**

Los integrantes del Comité Técnico para la Atención de COVID-19 avanzan en el análisis de la estrategia y plan de acción para el regreso a clases presenciales del ciclo escolar 2021-2022, el cual será de manera planeada, cauta, gradual, escalonada y voluntaria. En la sesión de trabajo destacaron la alianza colaborativa que se estableció desde inicios de la pandemia por COVID-19 entre la Secretaría de Salud y la Secretaría de Educación, a fin de determinar protocolos, líneas de trabajo y acciones a favor de un retorno seguro a las aulas. (PI)

## **ABRE MI ESCUELA PIDE QUE SE INCLUYA A ZONA METROPOLITANA EN REGRESO A CLASES PRESENCIALES**

Por Katia Lemus

Integrantes de la asociación Abre Mi Escuela buscarán reunirse esta semana con Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, y con autoridades de la USEBEQ para que en el regreso a clases presenciales se contemple a las escuelas de la Zona Metropolitana y no sólo a las de la sierra, afirmó Elda Silos, vocera de la asociación en Querétaro. (CQRO 1 y 4)

## **SE MANIFIESTA MOVIMIENTO ABRE MI ESCUELA EN QUERÉTARO**

En Plaza de Armas el movimiento Abre Mi Escuela se manifestó a favor del regreso a clases presenciales el próximo 30 de agosto en Querétaro. Esto luego de que este domingo se realizó este ejercicio de manera simultánea en otros

**LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021**

estados del país como en la CDMX, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Nuevo León, Baja California Sur y Guanajuato. El objetivo es seguir ejerciendo presión a las autoridades de forma que escuchen la voz de los niños y se considere a la educación como una actividad esencial. (N 6, AM 4, Q, ADN)

## **CONTINUAMOS LISTOS PARA CUANDO LAS AUTORIDADES INDIQUEN: COLEGIOS PARTICULARES**

Por Anaid Mendoza

Luego de que Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, confirmó que los planteles educativos de la Zona Metropolitana continuarán de manera virtual, es decir, que el regreso a clases presenciales previsto para el 30 de agosto aplicará solo para las escuelas de educación básica de los municipios serranos, la presidenta de la Asociación de Colegios Particulares de Querétaro, Mónica Cevallos, reiteró que desde este sector continúan listos para cuando las autoridades indiquen que es momento de regresar a las aulas. (CQRO 4)

## **INCREMENTA SUPERVISIÓN POR ALZA DE CASOS DE COVID-19: SSC**

Ante el incremento de casos de COVID-19 en la entidad, en las últimas semanas se incrementó el nivel de supervisión y vigilancia en casas particulares, negocios y espacios públicos. Así lo informó Juan Marcos Granados, titular de la SSC, no obstante, afirmó que, hasta este momento, no ha habido un evento magno que amerite una sanción. Son cuatro células que se arman todos los días y todas las noches para atender el llamado al 911, por lo que hizo un llamado a la población a reportar aglomeraciones. (CQRO 1 y 6, ADN)

## **MUNICIPIOS**

### **VACUNARÁN VS COVID EN OCHO MUNICIPIOS**

La delegación estatal de la Secretaría de Bienestar informó que del 9 al 19 de agosto la jornada de vacunación contra Covid-19 aplicará inmunizaciones en los municipios de Amealco, El Marqués, Jalpan de Serra, Arroyo Seco, Ezequiel Montes, Querétaro, Cadereyta y SJR. (DQ 2)

### **JÓVENES CAPITALINOS CON MAYOR CONCIENCIA SOBRE LA IMPORTANCIA DE LA VACUNA ANTICOVID**

Por Hilda Navarro

Los jóvenes están siendo muy conscientes, a diferencia de otros sectores de la población, de la importancia de la vacuna contra la COVID-19, aseguró el director del Instituto Municipal de la Juventud, Fernando Guerrero. Esto es una lectura positiva, ya que los jóvenes son el motor económico del país y del estado, añadió el funcionario. Añadió que el instituto trabaja desde redes sociales para fomentar la prevención del contagio de la COVID-19. (ADN)

### **AUTORIDAD SE DESISTE DE SEÑALAR A MUJERES FEMINISTAS**

El gobierno municipal de Querétaro se desistió de señalar que mujeres que participaron en la marcha feminista del 8 de marzo pasado hayan cometido algún daño patrimonial al municipio, al realizar pintas y daños a la maqueta ubicada en la plaza de la Alameda Hidalgo. El alcalde, Luis Nava, manifestó que el área jurídica dio respuesta a la Fiscalía General del Estado, expresando que no cometieron ningún daño patrimonial al municipio y de esta manera no haya repercusión legal en contra de ellas. (M)

LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021

## INFORMACIÓN GENERAL

### **UAQ DEBE JUNTAR 50% DE LOS FONDOS PARA CREAR LA VACUNA ANTICOVID**

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) anunciará nuevas actividades orientadas a recabar recursos que le permitan financiar el proyecto de investigación que realiza para sacar una vacuna contra el Covid-19, indicó la rectora Teresa García. (EUQ 1 y 7)

### **SUBIERON LOS PRECIOS MÁXIMOS DEL GAS LP EN QUERÉTARO**

Los precios máximos del gas LP para Querétaro tuvieron un incremento para la semana del 8 al 14 de agosto con respecto a los publicados la semana pasada. Para los municipios de Amealco de Bonfil, Cadereyta de Montes, Ezequiel Montes, Peñamiller, San Joaquín, SJR, Tequisquiapan y Tolimán los precios por kilogramo pasaron de \$22.18 pesos la semana pasada a \$23.56 pesos en la semana que comienza. Para este bloque de municipios, los precios por litro incrementaron de \$11.98 pesos la semana pasada a \$12.72 en la semana del 8 al 14 de agosto. (ELQNO)

### **NECESARIO ENCONTRAR PUNTO MEDIO ENTRE SALUD Y RESTRICCIONES: CMIC**

Álvaro Ugalde, presidente por Querétaro de la CMIC, consideró forzoso hallar una estrategia que permita mantener abiertos los negocios y evitar que continúen creciendo los contagios de Covid 19. La declaración al preguntársele por el reiterado llamado que desde la UAQ se genera para que se endurezcan las medidas al regresar la entidad al escenario B del semáforo epidemiológico. (AM 5, Q)

### **EL DESAFÍO A VENCER ES LA RELAJACIÓN SOCIAL ANTE CONTAGIOS COVID-19: CANACO QUERÉTARO**

La relajación de las medidas sanitarias en la sociedad es lo que ha generado un aumento en el número de contagios y lo que se detecta como una tercera ola de COVID-19, afirmó el presidente de CANACO en Querétaro, Fabián Camacho Arredondo. "El desafío a vencer es la relajación social, lo que nos lleva a desmitificar o tener fuera de consideración la vulneración que todavía tenemos en materia de salud, por ello nos hemos estado sumando al llamado constante de la sociedad en general, de actuar en corresponsabilidad", afirmó. (ADN)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### **LOS HIJOS DE LA CORNETA**

**MURGUÍA EN ACCIÓN POLÍTICA.** Quien se encargará de la política interna del gobierno del estado, que entrará en funciones a partir del 1 de octubre, Guadalupe Murguía Gutiérrez, es una mujer de una gran experiencia política y social que la ha llevado desde la dirección de QRONOS en el gobierno de Enrique Burgos hasta las secretarías de gobierno con Ignacio Loyola y de Educación con Francisco Garrido en donde ha desarrollado capacidades importantes. Fue contendiente a la presidencia municipal de Querétaro con el actual gobernador; después diputado federal, donde fue presidenta de la mesa directiva y recientemente senadora de la república; cargo que ganó con votos y por mayoría junto al próximo gobernador de Querétaro y que próximamente tendrá que solicitar licencia. Es, ha sido y será, pieza clave de los gobiernos y con la experiencia y lealtades que ha cuidado y ha desarrollado, sabrá estar a la altura de las grandes necesidades sociales y política de los 18 municipios del estado. El próximo mes de septiembre solicitará licencia al importante cargo de representación social que hoy ostenta. Todo eso está muy bien, pero hay que revisar quién se quedará en su lugar al ser senadora suplente y que se trata nada más ni nada menos de la licenciada Estrella Rojas Loreto; esposa de José Luis Báez Guerrero, actualmente diputado local y que será diputado federal en la siguiente legislatura federal; un hombre que ha sido dirigente

LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021

estatal del PAN y que es, además de los más cercanos a Ricardo Anaya Cortés que, por cierto en el municipio de Corregidora con Roberto Sosa también se convirtió en pieza clave. Pero eso no la limita, al contrario le da mucha fortaleza para que siga haciendo de la política “el gran arte de la negociación”. Así las cosas, hay que decir que Murguía es una mujer con una gran capacidad política que ha sabido aprovechar lo mejor y lo más importante de los gobiernos de Acción Nacional. Que sea la licenciada Estrella Rojas Loreto ya como senadora de Querétaro, digna representante de las iniciativas de Acción Nacional y que siga a la altura de lo que pudo lograr quien se encargará de la secretaría de gobierno con Mauricio Kuri. **HABILIDADES POLÍTICAS DE MUJERES.** Durante el 3er informe de gobierno municipal de Roberto Sosa Pichardo, la próxima secretaria de gobierno resaltó algunas de las principales acciones que se tomarán a partir de la nueva administración y que se trata de hacer la política con aroma de mujer. Se comprometió a crear vínculos legislativos para impulsar temas como leyes de ingresos y egresos, así como reunirse con presidentes municipales electos de los 18 municipios y organizaciones empresariales que buscan un interlocutor de altura para tener una verdadera reactivación económica ante las amenazas de la pandemia. Es clara al señalar que están preparando un paquete legislativo de la próxima legislatura, para revisar leyes de ingresos y leyes de egresos porque resulta muy importante lograr la reactivación económica de fondo y atraer inversiones que generen empleos y sigan haciendo de Querétaro el orgullo de México como lo ha afianzado el gobernador **Domínguez Servién**. Ha señalado quien será, de nueva cuenta, la “Dama de Hierro”. **EL INFORME DE SOSA, CON VISIÓN DE FUTURO.** Bien lo ha hecho el alcalde Corregidora que se ha distinguido entre los alcaldes de la zona metropolitana por ser muy “entrón” y eso le ayuda para que se vaya posicionando entre los más destacados de los alcaldes de Acción Nacional, incluso en todo el país. Resulta que el joven político estará esta semana en los medios de comunicación para dar detalles de los principales logros de su administración y eso implica la necesidad de dejar todo en orden para retomar en la próxima administración con nuevos aires. Durante el tercer informe en el que dio cuenta de lo que los corregidores querían escuchar, muchos funcionarios de su equipo se miraban entre sí para saber quiénes se quedan y ahí terminan y quienes se van a la nueva etapa municipal. Habló de desarrollo sostenible; de movilidad; de seguridad; de apoyo a los grupos vulnerables; de apoyo a la infraestructura educativa y de resguardo de la gran variedad cultural e histórica que tiene “El Pueblito”. De esa manera, entre los funcionarios existe todavía la duda porque el alcalde es excesivamente exigente para que todos estén al cien por ciento. Ya en la nueva administración le tocará apretar tuercas con algunos regidores que se quieren pasar de listos como el del Verde que parece que quiere llevarse todas las canicas y hasta las de su esposa a su bolsa entre otros que entraran a “calar” el temperamento del joven panista. Por cierto apúntelo en la lista de quienes, seguramente, buscarán un escaño en el senado de la república en el 2024. Ya lo veremos. **SEXTO INFORME Y VA MÁS PARA PANCHO.** El sexto y último informe del gobernador **Francisco Domínguez** que se realizará este próximo 15 de agosto va envuelto en una serie de especulaciones sobre el futuro del distinguido político de Acción Nacional en nuestro país; de la relación que mantendrá con las cúpulas de su partido ante el escenario de renovación de la dirigencia nacional y hasta con los gobernadores del país. Sin lugar a dudas, **Domínguez Servién** se ha convertido en un político de altos vuelos que poco a poco ha ido consolidando y distinguiendo lo que significa la propuesta albiceleste a la hora de gobernar. Aciertos: mucho le ha ganado en el tema del pago de la deuda; de la lucha frontal en contra de la pobreza y del fortalecimiento de la infraestructura educativa estatal que ha trascendido en todo el país. Estas virtudes, hacen suponer a los que más saben, que el futuro inmediato del político queretano está cargado de energía política todavía para que el PAN tenga una buena presencia a nivel nacional. Veremos en estas semanas que sigue para el queretano que sigue caminando con paso firme rumbo a los más importantes escenarios del país. **CON EL PAN EN LA MIRA.** Fuerte y claro habló el gobernador **Francisco Domínguez Servién** durante la sesión del Consejo Nacional del PAN, en el cual se sentaron las bases para la convocatoria a la selección de presidente de ese instituto político. “Se tiene que hacer un amplio análisis profundo y serio. Yo no estoy de acuerdo con el triunfalismo que se quiere asumir ahorita: sólo se ganaron

LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021

dos gubernaturas de 15 que se compitieron”, dijo de entrada el mandatario queretano a gobernadores y consejeros nacionales que no esperaban esas palabras. Y a continuación desarrolló diversas ideas para llevar a ese partido político a otros niveles, como la imperiosa necesidad de abrir al partido e incluir a todas las corrientes, así como a ciudadanos que comulguen con los principios del PAN, además de regresar a las asambleas y convenciones con miembros activos. Por otro lado, subrayó que la integración del Comité Electoral debería ser resultado de un proceso democrático y no una propuesta directa del Presidente del CEN, Marko Cortes. Con la autoridad de ser un gobernador que obtuvo muy altas calificaciones en el reciente proceso electoral, **Francisco Domínguez** reiteró que hacer más atractivo al partido, no será posible de espaldas a lo real: la gente y sus necesidades. “Debemos acercarnos más a los ciudadanos, especialmente desde el ámbito municipal”. (N)

## ASTERISCOS

**ESTA SEMANA, VACUNACIÓN EN OCHO MUNICIPIOS.** Del 9 al 19 de agosto, en ocho municipios queretanos continuará la aplicación de la jornada de vacunación de la Brigada Correcaminos, de la Secretaría de Bienestar. En Amealco, Arroyo Seco, Cadereyta, El Marqués, Ezequiel Montes, Jalpan de Serra, Querétaro y San Juan del Río se continúa con la inmunización de la población, por lo que es importante que los ciudadanos estén al tanto de los rangos de edad considerados en cada sede. **UAQ RECONOCE LOS MEJORES PROMEDIOS DE 2020.** La Universidad Autónoma de Querétaro entregó la Medalla y Diplomas al Mérito Académico 2020, para reconocer el esfuerzo de 104 egresados que obtuvieron los mejores promedios escolares de la Escuela de Bachilleres y de las 13 facultades durante el año pasado, de nivel preparatoria, licenciatura y posgrado. **ARTISTAS LOCALES CELEBRARÁN 490 AÑOS DE LA CIUDAD.** Más de 300 artistas locales participarán en el Festival Maxei para conmemorar el aniversario 490 de la ciudad de Santiago de Querétaro. Están programados 62 eventos, de los cuales 41 serán en formato virtual y 21 de forma presencial, entre el 12 y el 15 de agosto. Además, del 19 al 21 de agosto, se celebrará el Foro Iberoamericano sobre Patrimonio Cultural Santiago de Querétaro. (AM)

## BAJO RESERVA

**SE SACA LA RIFA DEL TIGRE.** David Sánchez Padilla, nos dicen, se sacó la rifa del tigre. Será el 1 de octubre cuando tome las riendas de la política estatal del transporte, pero desde este momento, nos cuentan, es observado por la opinión pública. Muchos aplauden en redes sociales su nombramiento porque acusan que ya era tiempo que se hiciera a un lado Alejandro López Franco, quien en los últimos meses “nadó de a muertito”, sobre todo en un momento donde se requería mano dura contra los transportistas, quienes han ofrecido un servicio que no está a la altura y empatía de lo que se requiere en una pandemia. El gobernador electo Mauricio Kuri sabe de lo importante que es dar resultados desde el principio en esta área que ha sido una piedra en el zapato de los queretanos y sus gobiernos desde hace varios sexenios. **MARÍA ALEMÁN ANDA DE PEREGRINA EN ESPAÑA.** Quien se olvidó de sus últimos días de trabajo como diputada federal es María Alemán. La priista, nos cuentan, se fue a España, en específico a Santiago de Compostela. Ella misma lo reveló en redes sociales. Participa en una peregrinación: “Decidimos caminar por la costa portuguesa y realizar un tramo de 127 kilómetros. Concluimos ya la tercera etapa del camino, llegamos a Pontevedra, llevamos 65 kilómetros y hemos visto unos lugares espectaculares”, presumió a sus seguidores y amigos la excandidata a la presidencia municipal de Querétaro por el tricolor. (EUQ 2)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**HAY ARREGLOS, CONCESIONES Y ALIANZAS QUE LE HAN COSTADO MUY CARO AL PARTIDO: FDS.** Que el gobernador Francisco Domínguez Servién compartió en Twitter algunas consideraciones derivadas de la Sesión de Consejo Nacional del PAN: “La primera es la imperiosa necesidad de abrir al partido e incluir a todas las corrientes, así como a ciudadanos que comulguen con nuestros principios; es urgente regresar a las asambleas y convenciones

LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021

con miembros activos”. Dijo, además, que para empezar, “la integración del Comité Electoral debería ser resultado de un proceso democrático y no una propuesta directa del Presidente del CEN @MarkoCortes, como lo señalé en mi intervención”. Domínguez Servién agregó que hacer más atractivo a su partido “no será posible de espaldas a lo real: la gente y sus necesidades. Debemos acercarnos más a los ciudadanos, especialmente desde el ámbito municipal. Necesitamos un Comité Ejecutivo Nacional del PAN que sí acompañe a estados y municipios”. Y dijo también que deben priorizar una adecuada operación política para recuperar su vida institucional: “Hay arreglos, concesiones y alianzas que le han costado muy caro al partido”. Asimismo se pronunció por construir una auténtica narrativa panista centrada en sus fortalezas, en sus mejores gobiernos, en sus valores y principios, “sin estacionarnos en los errores de otros”. El mandatario concluyó su mensaje con un llamado a la autocrítica y a la renovación de la vida institucional “para estar a la altura de México”. **CONFIRMA KURI A DAVID SÁNCHEZ PADILLA EN IQT.** El gobernador electo Mauricio Kuri anunció que David Sánchez Padilla será el próximo director del Instituto Queretano del Transporte (IQT). Sánchez Padilla es licenciado en Derecho, con especialidad en Derecho Notarial; ha sido director de Responsabilidades del Órgano Interno de Control del Municipio de Querétaro, secretario particular y coordinador de Áreas Regionales en el IQT. **SISTEMA PENITENCIARIO ESTATAL, EL MEJOR CALIFICADO DEL PAÍS POR LA CNDH.** Que el Sistema Estatal Penitenciario de Querétaro ocupó -por tercer año consecutivo- el primer lugar en el ránking del Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria (DNSP) 2020, elaborado por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), en el cual obtuvo una calificación de 8.47, por encima de la media nacional de 6.78. (CQRO 2)

## **GURÚES - CIRCULAR POR LA ZONA URBANA DE LA MEXICO-QUERETARO, UN ACTO SUICIDA...**

Por Malena Hernández

Tan solo para tener una idea del peligro que representa circular por la zona urbana de la carretera México-Querétaro, según mediciones en el km 207 (Cuesta China) de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), el año pasado circularon —en promedio— 119 mil 167 unidades al día; de estas, el 83.5 por ciento fueron vehículos ligeros; el 1.5 por ciento, autobuses; y el 15 por ciento, camiones de carga (¡17 mil 875 tráileres!). La Secretaría de Seguridad Ciudadana reportó —a partir de los lectores de placas— que un promedio de 88 mil 387 vehículos en general circulan diariamente por esta vía federal, en el tramo que cruza la ciudad de Querétaro. Por eso nadie debe sorprenderse ante los aparatosos accidentes que frecuentemente se suscitan en la zona, provocados por camiones de carga... Ahí está la carambola del 31 de agosto en carriles centrales (frente al Estadio Corregidora) y el del 3 de agosto en la lateral, en donde fallecieron dos personas y cuatro resultaron heridas... En ambos, según los reportes, las unidades de transporte pesado simplemente se quedaron sin frenos y arrollaron lo que tenían enfrente. Y así, administraciones federales, estatales y municipales han ido y venido sin resolver la problemática; ideas, diagnósticos y promesas ha habido de sobra; se han construido costosísimas vías alternas... Por ejemplo, por el Macrolibramiento de Querétaro (Palmillas-Apaseo el Grande, de cuota) se desvían —según la SCT, para evitar su cruce por la zona urbana de Querétaro— 10 mil 785 vehículos al día, en promedio; el 56.1 por ciento son automóviles; el 11.5 por ciento, autobuses; y el 32.4 por ciento, transporte de carga (esto es, 3 mil 494 camiones pesados). Por el Libramiento Noreste (Libramiento Nororiente de Querétaro, de cuota) se trasladan al día 15 mil 644 vehículos: el 36.7 por ciento son automóviles; el 1.4 por ciento, autobuses; y el 61.9 por ciento, transporte pesado (9 mil 683 unidades pesadas). También han sido modificadas las normas y han sido creadas otras para restringir el horario de circulación del transporte pesado por esta carretera... pero lo cierto es que el problema sigue ahí, acrecentando las estadísticas de muertos, lesionados y cuantiosos daños materiales. En la Evaluación n.1581 sobre “Política Pública de Regulación y Supervisión de la Infraestructura Carretera” de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2015, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) analizó las estadísticas de los accidentes ocurridos en la red federal de carreteras, durante el periodo 2009-2015, y sus principales causas. Y ahí,

LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021

la carretera de cuota México-Querétaro —cuya regulación y supervisión corresponde a la SCT— tuvo un papel protagónico porque se ubicó como la más peligrosa del país, al concentrar el 2.5 por ciento del total de accidentes en las carreteras federales del país (le siguió la Querétaro-San Luis Potosí, con el 1.8 por ciento), con un total de 3 mil 429 siniestros, en los que resultaron 584 personas fallecidas y 3 mil 336 heridos. El número de decesos correspondió al 2.0 por ciento de los 29 mil 495 muertos reportados en todas las carreteras federales (los suscitados en la Querétaro-San Luis Potosí representaron el 1.4 por ciento); y los heridos, el 2.1 por ciento de un total de 160 mil 778. Los percances, según la ASF, fueron atribuibles a: conductores (92.6 por ciento), condiciones de los vehículos (4.8 por ciento), condiciones técnicas y físicas de la infraestructura carretera (2.3 por ciento) y a los agentes naturales (0.3 por ciento). Sobre la seguridad con la que los usuarios nos desplazamos —con base en el “Programa Internacional de Evaluación de Carreteras (iRAP)”, que otorga estrellas en función del nivel de riesgo— la carretera México-Querétaro, en el 92.4 por ciento (156.0 km) de su longitud, obtuvo dos estrellas; lo que implica que “carece de los elementos de seguridad vial apropiados, por ello es la más accidentada y como consecuencia tiene el mayor número de muertos y heridos, lo que significa que no representa ninguna seguridad para los usuarios que transitan por ella”. Circular a todas horas junto a unidades de transporte de carga de más de dos ejes y doblemente articuladas, que se mezclan peligrosamente con el tránsito cotidiano de la ciudad... hace de los traslados por esta carretera un verdadero acto suicida... una trampa mortal. (CQRO)

## **PULSO - LE PONEN UN ALTO A LA “NUEVA” INMOBILIARIA EJIDAL**

Por Andrés González

En la misma semana en la que inicia en Querétaro el Primer Parlamento Abierto en el Estado de Querétaro para analizar y revisar los proyectos de Ley para la Prevención, Gestión Integral y que Economía Circular de los Residuos, así como lo que será el Código Ambiental que viene a poner orden en materia de medio ambiente, su protección y aplicación de la ley, es que se da a conocer en la capital del país lo que pretende ser la “Primera Inmobiliaria Ejidal, Urbanizadora Santa María El Zapote”, que “con una inversión inicial de mil millones de pesos” ofrece terrenos en esta zona, conocida anteriormente como “Tierra Noble Juriquilla”. Esta irregularidad propicia que el municipio de Querétaro emita un comunicado la tarde de ayer, en el que expresa que estas tierras ejidales se encuentran en dentro de una extensa zona natural protegida “por lo que no se permiten ningún tipo de desarrollo desarrollos comerciales ni habitacionales”. “Los ordenamientos legales que inciden en este ejido son el Área Natural Protegida Municipal que datan del año 2005 y es conocida como ‘Zona Occidental de Microcuencas’ y forma parte del Plan de Desarrollo Urbano de la delegación Felipe Carrillo Puerto (2008) con Programas de Ordenamiento Ecológico local, 2014 pero también en el Programa de Ordenamiento Ecológico Regional del Estado de Querétaro, 2009. Y atañe precisamente al lugar donde se anuncia esta “Primera Inmobiliaria Ejidal, Urbanizadora Santa María El Zapote”. Es el gobierno municipal de Querétaro, a través de la Secretaría de Desarrollo Sostenible, la que le marca un alto a esta “inmobiliaria” por no contar “con los requerimientos de ley para construcción o venta de estos terrenos”. Esta nueva inmobiliaria que se presenta – según información de un periódico de circulación nacional – como “la primera inmobiliaria ejidal” con el nombre de “Urbanizadora Santa María El Zapote”, no es otra que una derivación de lo que se llamó, en primera instancia, “Tierra Noble Juriquilla” pero que ahora se transforma en inmobiliaria ejidal, “que atenderá la demanda de vivienda y lotes para construir, de jóvenes millennials en busca de una casa o desplazados por los altos precios en la ciudad”. Y es que esta “urbanizadora”, a decir de la autoridad municipal, no cuenta con la licencia municipal el cambio de “uso de suelo” votada por el Ayuntamiento de Querétaro ni de otras reglamentaciones expedidas por la autoridad municipal ni tampoco del gobierno del estado. Así, el municipio advierte a los posibles compradores de esta zona, “extremar cuidados ante cualquier transacción comercial” en esta zona, que está fuera de la ley. Entonces, esta inmobiliaria estaría presuntamente cayendo en fraude, porque ni este ejido ni otros cercanos, cuentan con los requerimientos

**LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021**

de ley. Y lo que en un principio eran solo 50 ejidatarios de la comunidad de El Zapote, ahora es anunciada esta “inmobiliaria ejidal” a otros 270 ejidatarios más, por lo que sumarían algo así como los 320 ejidatarios, para convertirse en una de las extensiones mayores del municipio, amenazada por los inmobiliarios, que dejarían muy chicas a las 800 hectáreas que de el Ejido El Zapote, se habían anunciado. Esta “Zona Occidental de Microcuenca” del municipio de Querétaro, presenta fragmentos de bosque tropical caducifolio, que es el tipo de vegetación con mayor diversidad de la región, pero que además protege a toda esta zona de la ciudad, de escurrimientos potenciales que podrían ocasionar inundaciones, de modo que en este ejido y otros adyacentes, contiene al menos “cuatro instrumentos de planeación territorial que no permiten desarrollos inmobiliarios” según consideración dada a conocer ayer por el gobierno municipal de Querétaro. Este mismo asunto, que se vuelve a poner candente por incidir la noticia de la nueva inmobiliaria ejidal con el análisis de lo que será el Código Ambiental, seguramente será tratado en este “Parlamento Abierto”, además de que, sobre este particular, ya se han pronunciado algunos de los grupos ambientalistas del estado. Ya abundaremos en estos, porque seguramente estos grupos ahí estarán. (CI)

## **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**NUEVO DIRECTOR DEL IQT.** Dolor de cabeza de varias Administraciones es el Sistema de Transporte Público. Mauricio Kuri, asume el reto y designa a un joven, con conocimiento del tema: David Sánchez, quien se sacó la rifa del tigre. (N 1)

## **EDITORIAL / RECUPERACIÓN ECONÓMICA**

A reserva de conocer los detalles de la política en materia de inversiones que emprenderá el nuevo Gobierno estatal en Querétaro, lo que se vislumbra por lo pronto es la consolidación de un modelo para atraer inversión y reforzar los sectores estratégicos en los que Querétaro es punta de lanza. No obstante, esta consolidación de la política que emprenderá el nuevo Gobierno también va depender de la emergencia sanitaria por la COVID-19, por lo que los retos para recuperar el empuje económico de la entidad van a depender del buen manejo que se plantee sobre las próximas inversiones. Hay quienes sostienen que se debe impulsar la diversificación de los sectores productivos en la entidad y otros plantean que se debe vigorizar los ya instalados y atender los lazos regionales para encontrar puentes que dinamiten la economía. En los próximos días se verá el camino del Gobierno venidero de Mauricio Kuri. En otros temas, ayer concluyeron los Juegos Olímpicos de Tokio 2020 con claroscuros. La situación de la COVID-19 no era la mejor para la población japonesa; no obstante, la esperanza, la hermandad y la solidaridad fueron los mensajes que el olimpismo ha dejado a la humanidad. Para todos, ha sido un reto sobrellevar la crisis sanitaria, social y económica; sin embargo, el futuro avizora una gran recuperación. Por ello, debemos seguir cuidándonos ante la tercera ola de COVID-19. Asimismo, en temas deportivos, pareciera que ayer con la despedida del futbolista argentino Lionel Messi del Barcelona, se cierra no solo una era en el fútbol, sino también en el modelo económico de este deporte que también busca reformularse. Manténgase informado a través de los canales de Telegram y WhatsApp. En amqueretaro.com, encontrará toda la información. Disfrute la lectura. (AM)

## **LA CRUDA VERDAD**

Por Alejandro Olvera

**DE LA ENCUESTA NO TODO ESTÁ PERDIDO.** Quizá, usted pudiera pensar que algo nubló mi razón o que estoy en un “lapsus brutus” y por eso escribo que en la encuesta no le fue tan mal a MORENA Querétaro, pero de verdad, lo escribo con plena conciencia y sin ánimo de mofa, sería redundante, la encuesta fue una mofa per sé; pues bien, lo que nadie ha visto, ni marrones ni azules, es que el domingo pasado el partido del presidente exhibió su voto duro, el de ¡Viva AMLO manque pierda! Y no es para nada menospreciable, 91,771 queretanos, salieron de la

LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021

comodidad de su hogar el pasado domingo a darle el “sí” al presidente , sí al presidente y por ende a lo que él y su proyecto representan , el 7% del padrón electoral, que en una votación constitucional se triplica, tomando en cuenta que la participación histórica en el estado oscila entre el 55 y 60% de la lista nominal; y antes de que algún “posteador compulsivo en el mercado de la intrascendencia” o funcionaria federal matraquera se quieran colgar la medalla y salgan a decir de que por sus lonas de diseño pueril y execrable o bailes ridículos acompañados de perifoneo anacrónico y rencoroso, la gente salió a votar ; déjeme aclarar que: Con, sin o a pesar de sus pifias zalameras y grotescas, hubiera sido igual , el mismo resultado se obtendría si el presidente llama a una consulta para la protección del wonbat o la declaración de la vaquita marina como patrimonio de la humanidad , está bien , quizá exageré un poco , quite lo de la vaquita marina, pero ya, en serio , los resultados son los de una elección interna , únicamente le importó a quienes les tenía que importar y ya , sin embargo, lo que no debemos de perder de vista es que en Querétaro , MORENA tiene un capital sólido que en manos adecuadas y dejando de lado sus pugnas de lumpen rencoroso, puede darle para consolidarse como segunda fuerza política en el estado y dejar de ser la franquicia de los que viven “En pie de lucha” explotada por arribistas “ilustrados” que con menos violencia, algo de academia y un toque de suerte, disfrutaban gratuitamente , algunas, por segunda vuelta violando estatutos y otros por partida doble como la familia Sinecio , pero de eso ya no escribo, luego me denuncian y no puedo dormir. **REBAJAS DE VERANO.** Juan Marcos Granados Torres, actual secretario de seguridad pública estatal, está ávido por ser llamado a algún gabinete ¡El que sea! Y parece estar estructurando una burda e infantil estrategia, basada en levantar la mano sin que nadie se lo pida , es entendible, el tiempo sigue corriendo y las posiciones se siguen acortando, en el caso del gabinete estatal la cuestión de género ha cerrado la baraja y sabe que lleva mano Agustín Dorantes, , ex coordinador de campaña del gobernador electo y hombre de toda su confianza y afectos que seguramente ocupará la cartera de desarrollo social , eso además, de que sabe que su posición entraría con calzador en caso de que Kuri se decidiera por él, quizá, por ello se soltó el “borrego “de que iba al municipio de Querétaro, pero si en el estado es difícil en la capital está más “duro” . No cabe duda, la conformación de gabinetes es ficción a muy corto plazo. **SOSA, EN PLAN GRANDE.** Roberto Sosa Pichardo, rindió su tercer informe de gobierno, con el que cierra el primer trienio al frente de la administración del municipio de Corregidora, en estos tres años, Roberto ha demostrado ser un excelente administrador o como dirían los gringos “city manager” , dejó atrás la parafernalia pueblerina y se enfocó en dar al municipio aires de ciudad grande , claro, sin perder la esencia del pueblito que sigue viniéndole bien; en cuanto a política, se ha rodeado de las personas adecuadas en los momentos exactos, lo cual, le ha permitido la consolidación de un híbrido interesante y propio, al interior de Acción Nacional que combina en justa medida la experiencia de los otrora “juvenilitos” con las ganas de cuadros nuevos del municipio, para así tener la holgura de jugar con fichas propias para lo que se ofrezca , incluso, la dirigencia estatal del partido. **PANCHO VA EN SERIO.** Para aquellos que tenían dudas sobre la posible aspiración del gobernador del estado de dirigir al partido Acción Nacional, les tengo que decir que esta puesto y quiere, y sabedor de cómo está la jugada al interior, propone regresar a los orígenes para elegir al presidente nacional, no es tonto , sabe perfectamente que en este momento sigue habiendo ciertas componendas del grupo de Ricardo Anaya que vendrían a complicarle el camino; si se abre la elección las posibilidades de Pancho también, pues es más viable que los “bravos del norte” transiten con él por afinidad de propuesta y carácter que con el “Cerillo” a quien conocen y han sufrido ;por cierto, eso de que para contender tendrá que pedir licencia al cargo , es una travesura de desinformados , la renovación es hasta el mes de noviembre así que veremos a Pancho “ceder los trastos” en solemne ceremonia al alternante Kuri. **MUY PERSONAL.** Gracias, solo tengo que agradecer a todos aquellos que se tomaron un minuto de su tiempo para enviar un mensaje de aliento o preguntar por mi salud luego de saber que estaba infectado del maldito bicho, ya estoy de regreso y bien, afortunadamente la vacuna de la que tanto se quejan los milenials por reacciones adversas, es altamente efectiva vs la variante Delta, así que si tiene la oportunidad de vacunarse hágalo y no este con cuestionamientos absurdos,

LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021

sálvese y ya. **LENGUAS VIPERINAS.** Los que andan muy nerviosos, son los escuderos de Ricardo Anaya, pues nomás no encuentran cabida en las administraciones entrantes, poco o nada les queda de capital, son carga inútil en los proyectos locales, además, luego de la revelación de la aspiración del gobernador de dirigir al CEN, aplica aquello de: Murió el rey, viva el rey, ni modo, “La política es culera”. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

**DESROYE ZALDÍVAR EL CANTO DE LAS SIRENAS.** Reivindicado. Arturo Zaldívar Lelo de Larrea rechazó el viernes prolongar por dos años su periodo como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, posibilidad planteada en un artículo transitorio de la reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación. El anuncio -más vale tarde que nunca- vino después de cuatro meses de discusión y desgaste en contra del tercer queretano, después de Ezequiel Montes y Agapito Pozo, al frente de la justicia en México. Zaldívar permanecerá en el cargo hasta enero del 2023 al concluir el periodo para el que fue electo. Como se recordará, el senador Raúl Bolaños del Partido Verde propuso la ampliación del mandato del presidente de la Corte y fue aprobada por la Cámara de Diputados, abriendo un serio debate sobre su constitucionalidad y el sospechoso por una hipotética intención de prórroga en el Ejecutivo para el 2024. Era un dardo envenenado. Ex compañeros de don Arturo en la Libre de Derecho, miembros de la Generación 1978 con los que convivió en la llamada Embajada Queretana de la calle Corina 117 de Coyoacán durante los años estudiantiles, como Miguel Alcocer Herrera y Salvador Ochoa Olvera, confiaron siempre en la decisión de nuestro paisano. El “regalazo” como lo calificó el periódico Reforma iba a tener un alto costo para el ministro Zaldívar en caso de aceptarlo, por tratarse de una aberración jurídica, tan improcedente como indigna de su historia personal. Era, decían en los partidos de oposición, un ensayo de la 4-T y sus aliados para medir condiciones políticas a favor de una posible ampliación de mandato para el presidente de la República, con el antecedente de varios mandatarios que acariciaron esa posibilidad cerrada hace casi 100 años con el asesinato de Álvaro Obregón. Andrés Manuel López Obrador ha negado tres veces y más tal especie, asegurando que en 2024 se retirará a su rancho llamado La Ch... Yo no lo sé de cierto, pero el queretano dejará la presidencia dentro de un año y meses, manteniéndose sí como ministro. La declinación honra a Arturo Zaldívar Lelo de Larrea que no oyó el canto de las sirenas Doy fe. -MESÓN DE SANTA ROSA- Rifa del tigre. David Sánchez Padilla será el próximo director del Instituto del Transporte, anunció ayer el gobernador electo Mauricio Kuri González. El tema de los camiones, ya se sabe, ha sido el talón de Aquiles de las últimas administraciones. Ni Pepe ni Pancho pudieron resolverlo con su Red Q y Qrobus, respectivamente. Sánchez Padilla es licenciado en derecho y se ha desempeñado como director de responsabilidades del Órgano Interno de Control del Municipio de Querétaro, así como secretario particular y coordinador de áreas regionales en el IQT. -DESDE LA BANCA- Apuntado. Se habla todavía de la posibilidad de que el ex portero americanista Adolfo Ríos, sea designado al frente del Instituto del Deporte (Indereq) en la próxima administración estatal, relevando al también ex futbolista Markus López. El llamado Arquero de Cristo contendió hace tres años por la presidencia municipal de Querétaro en una alianza del PES y Morena, pero en los comicios de este año declinó a su candidatura por el Partido Verde para apoyar al abanderado del PAN a la gubernatura. Está en la alineación. -OÍDO EN EL 1810- Tablerazo. Ha sido muy comentado el proyecto de dividir la Secretaría de Planeación y Finanzas del Estado, para encomendar lo primero al ex diputado y notario Antonio Rangel Méndez, quien apoyó al hoy gobernador electo Mauricio Kuri González en temas políticos durante la campaña. Tic tac. -¡PREEEEPAREN!- Cámara, acción. Se comenta en fuentes cercanas a la Legislatura que Francisco Domínguez Servién ha cursado invitación a gobernadores amigos para acompañarlo el próximo domingo 15 a su sexto y último informe con el deseo de mostrar músculo en su aspiración de brincar a la dirigencia nacional del PAN y, luego, a la candidatura presidencial, siguiendo los pasos de otro

**LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021**

queretano: Ricardo Anaya Cortés. Mmm. -¡AAAPUNTEN!- Por sí o por no. Son aproximadamente 80 lugares los que -con eso de la pandemia y la sana distancia- se habilitarán en la galería de la Legislatura para invitados especiales, porque abajo solamente pueden estar los 25 diputados, incluido el presidente Jorge Herrera Martínez y los jefes del Ejecutivo, Francisco Domínguez y del Judicial, Antonio Ortega Cerbón. Veremos. -¡FUEGO!- Azules. Con 18 votos a favor y 16 abstenciones el consejo nacional del PAN aprobó el sábado la comisión organizadora de su elección interna encabezada por Gonzalo Altamirano Dimas y que, se advierte, favorable a Marko Cortés, como se quejó el gobernador queretano Francisco Domínguez, aspirante a sucederlo, al decir que la integración debió ser resultado de un proceso democrático y no una propuesta del dirigente. ¡Porca miseria! (PA 2)

<b>FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS</b>		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**